

イオラニ、 プナホウへの道



ドクター高橋俊明
心理学博士
ドクター高橋塾塾長
宮崎県出身。東京教育大
理学部生物学科卒業。東
京教育大教育学部心理学
科で修士号取得、ハワイ
大心理学部で博士号取得。1968年に川崎市、
69年に文京区、そして77年にホノルルに塾を
設立。2016年7月現在、ハナハウオリ校に4人、
プナホウ校に57人、イオラニ校に35人合格、
平均合格率は58%。
Web: www.juku-in-hawaii.com
☎808-949-3366 / 808-679-5612 (日本語)

【その157】 受験勉強を二手エから

2017年度の受験勉強も
ほぼ終わり、塾では来年度に
向けた準備を始めています。

そこで、ドイツの哲学者ニー
チェ (1844~1900) の言葉を
引用し、受験勉強の基本姿勢
を確認したいと思います。

「自分は大了ことがない人
間だなんて思ってはならない。
それは、自分の行動や考え方
をがんじがらめに縛ってしま
うようなことだからだ」

私自身、小学校時代から中
学生まで、勉強に自信のない
子どもでした。小学校卒業の
時、自分の将来の夢を書かさ
れ、「勉強が苦手なので、大
学にはとてもいけないだろう。
しかしせめて高校だけは卒業
して、将来は鉄道関係の仕事
をしたい」と記したことを覚
えています。ところが、一人
の先生との出会いによって、
少しずつ人並みの自信をつけ
始めました。高校生の時には
「将来は動物学者か物理学者
になる」と、明確な目標を持
てるまでになりました。塾に
来る生徒たちを見ると、かつ
ての私とよく似た感じの子ど

もたちがたくさんいて、ある
種の親近感すら感じます。心
理学者となった私の役割は、
そんな若い命に自尊心を勉強
やアクティビティを通じて体
得させ、自分の隠れた才能に
気づかせることです。

例えば、塾に来る前には、
分からないと敬遠していた算
数の問題を解り易く、簡単に
解けるように教える子どもも
の瞳が輝いてきます。難しい
問題が、いとも簡単に解ける
と分かった時の子どもの顔の
輝きは、まるで別人のよう
です。わずか数回のレッスンで、
自信を持つようになり、明る
くなって、他の様々な分野に
も積極的になっていく姿を見
ることは、私の大きな喜びで
す。

「自分の評判など気にするな
い。なぜなら、人間というものは
間違った評価をされるのが普
通のことだから」

高校1年生の時、突然
400人中210番から5番
に上がり、50人余のクラスで
1番になったので、クラスの
優等生たちからさまざまな

じめを受けました。教科書を
破られたり、かばんや机の中
の物を勝手に見られたり、い
ろいろな悪口を流されたりし
ました。今まで大したことが
ないと思っていた奴が、突然
トップになったことを優等生
たちはとても許せなかったの
でしょう。

ある同級生は、「君は、頭
は決して良くないけど、よく
頑張るよな。」と軽蔑的に私
に言ったりしました。そんな
時、心の中でよく自分自身に
言い聞かせたものです。「ど
んなに恥ずかしく辛くとも、
どうせこの今という瞬間は、
10年先の未来から見れば、過
去の出来事になる。だから絶
対に、逃げ出さないぞ！10年
後が勝負だ！」

去年の5月、ある公立中
7年生の生徒が、「数学の
成績がFなので落第」と言わ
れ、恥ずかしくて学校にも行
かなくなり、不眠になって泣
いてばかりいると、おろおろ
した様子の母親が相談に来ま
した。すぐ母親とその中学に
行き、カウンセラーや数学の
担任と会合を持ちました。そ
の結果、再テストを1週間後
に受け、その成績次第で再考
してもらえることになりました。
約5日間、学校を休み塾

で数学の勉強をし、3日間再
試験を受けました。その結果、
全ての試験でほぼ満点を取り
無事進級ができました。そし
て夏休みの2か月間、週5日
毎日3時間ずつ勉強をやり抜
き迎えた8月、新学期の学力
診断で、8年生の数学は完了、
9年生の数学に進めることに
なりました。

生徒が笑いながら「クラス
に昔の自分のような数学の分
からない子がいると、担任教
師からその子をヘルプするよ
うに言われる」と話してくれ
ました。現在、彼女は医者に
なりたくて語っています。
「疲れたらたっぷり眠れ。目
覚めた時、新しい力がみなぎ
る別の自分になっているだろ
う」

ある私立校の8年生の生徒
が来塾しました。母親の話を
聞くと、学校から渡されたタ
ブレット端末で、ゲームに熱
中し、夜更かしも多いという
そこで入塾に際し条件を二つ
出しました。①1月のSAT
が完了するまで、家でのゲー
ムを完全に止める。②必ず夜
10時までに床に就き、朝、学
校に行く前に塾の宿題を30分
行う。「この二つを守れば、
塾が責任をもって君を合格へ
導く」と約束しました。

TOKI TRADING

バスルームのプロダクトなら当社にお任せください
当社 35 年の経験を持つ日本人スタッフが親切に対応いたします。
日本語担当: えつこ ホリオまで
月~金: 8am ~ 4pm. 土: 9am ~ 3pm. tokitrading.com
TEL: 834-2722, 2933 Koapaka St., Honolulu HI 96819

2933 KOAPAKA ST.
青い屋根と蝶が目印

Jacuzzi

\$500 値引きします!

TOTO

TOTO 1商品お買い上げで、もう1商品は60%オフに
BUY ONE GET ONE 60% OFF
2/1-2/28 詳しくは店頭にてお尋ねください

リフォーム専門!
ハワイで35年以上の実績!
住宅及び商業物件用の高品質ブランドを取り扱っています。
トイレ、水栓器具、キッチン、外用電化製品
ホットタブ、スパ
天然石、磁器、コーツァイト、コッパー、その他
ショールームにぜひお越しください

Commercial & Residential Serving Hawaii Since 1981

TOTO. Jacuzzi hansgrohe TILE STONE